

La UDI buscará convocar a Nicolás Grau, Diego Pardow y Carolina Tohá

La arremetida legislativa de Chile Vamos: Citará a ministros e impulsará comisión investigadora

En tanto, las comisiones de Minería y Energía y de Inteligencia también buscarán citar al titular de Energía, además de otras autoridades y a ISA Interchile.

J.P. GUZMÁN y P. ARRIAGADA

Con la emergencia por el masivo corte de luz ya superada en gran medida, desde las bancadas de diputados de Chile Vamos han definido algunas de las acciones que buscarán impulsar desde la próxima semana.

La UDI pedirá una sesión especial en la Cámara Baja para el próximo martes 4 de marzo, la cual requiere la firma de 52 diputados para materializarse (1/3 de la Cámara), en la que citarán a los ministros Diego Pardow (Energía), Nicolás Grau (Economía) y Carolina Tohá (Interior).

El diputado Juan Antonio Coloma, secretario general de la UDI, comenta que "citaremos al ministro de Energía para que explique el motivo del corte, al ministro Grau por la demora en el sistema de 'permisología', que es lo que tiene parado en la práctica la inversión en materia de energía, y a la ministra Tohá por la lentitud en la reacción". Además, apuntó a que "se acabó el tiempo en que este Gobierno culpe siempre al resto, deben hacerse responsables de su actuar lento, negligente y tardío".

En tanto, desde la bancada de RN impulsarán la creación de una comisión investigadora por las demoras de la planificación en el sistema de transmisión. La jefa de dicha bancada, Ximena Ossandón, señala que "el Presidente de la República me parece que no debería mostrar tanto



JONATHAN MANGIELLA

Desde la bancada de diputados de Renovación Nacional se impulsará la creación de una comisión especial investigadora.

enojo. Él sabe perfectamente que las empresas de transmisión son un segmento que está regulado por ley (...). Y él también sabe que la planificación del sistema mismo de transmisión es elaborada por el Gobierno".

Comisiones de la Cámara

La comisión de Inteligencia citará para el próximo 10 de marzo a los titulares de Energía y Defensa y al director de la Agencia Nacional de Inteligencia (ANI). El presidente de la instancia, Stephan Schubert (Rep.), mencionó que "la inteligencia debe enfocarse en garantizar la segu-

ridad en el suministro eléctrico. Es fundamental que se tomen las acciones necesarias para evitar que situaciones como la ocurrida recientemente se repitan y que no pongan en riesgo la estabilidad y seguridad de nuestra nación".

Por su parte, desde la comisión de Minería y Energía se buscará pedir una sesión especial para citar no solo al ministro Pardow, sino que también esperan poder convocar al Coordinador Eléctrico Nacional y a la empresa ISA Interchile. El presidente de

la instancia, Marco Antonio Sulantay (UDI), indica que estas citaciones son para que "nos expliquen cómo puede ser posible que un evento de esta magnitud no haya sido previsto y con mayor razón no haya sido repuesto en un tiempo más acotado". Además, el diputado Sulantay anunció que también se oficiará al Sernac para determinar si corresponden compensaciones a clientes que hayan sufrido pérdidas a raíz del corte de energía.

Sumado a ello, el diputado José Miguel Castro (RN), también integrante de la comisión de Minería y Energía, informó que desde la instancia se realizará una "visita inspectiva a la unidad que falló, con técnicos independientes, de manera de ver las responsabilidades y las empresas restituyan de alguna forma a los clientes, para esto que se está haciendo reiterativo".

El senador Rafael Prohens (RN), integrante de la comisión de Minería y Energía de la Cámara Alta, señaló que "hablar de compensaciones en este momento parece prematuro", además de apuntar que "si la línea ya estaba operativa (...), es necesario que el Coordinador Eléctrico o el propio ministro expliquen las causas de la demora en la reposición del servicio".

COMISIONES
Desde las comisiones de Inteligencia y de Energía de la Cámara también se buscará citar a Diego Pardow.